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AssCom Dourado

JORGINHO ADMITE ESCORREGADA: 
“PERDEMOS NO NOSSO ERRO”

PÁG. 5

Cuiabá só reabre
escolas em outubro

PÁG. 4

O governador Mauro Mendes (DEM) reuniu-se 
com o presidente Jair Bolsonaro em Brasília, na 
manhã desta terça-feira (27). Na pauta, a cons-
trução de casas populares e a estadualização da 
BR-174 e do Parque Nacional de Chapada dos Gui-
marães. A ideia é assumir a gestão desses espaços 
para garantir investimentos em Infraestrutura e 
Turismo, contando com apoio da bancada federal 
e recursos próprios. Mauro ainda apresentou um 
projeto para a construção de mais 20 mil casas po-
pulares, em cooperação com as prefeituras

GOVERNO QUER
ESTADUALIZAR
PARA RESOLVER
MAIS RÁPIDO

As aulas do segundo semestre nas escolas mu-
nicipais de Cuiabá tiveram início nesta terça-fei-
ra, 27 de julho, ainda de forma remota, como foi o 
primeiro semestre deste ano. As aulas presenciais 
em formato híbrido só retornarão, segundo o pre-
feito Emanuel Pinheiro (MDB), após todos os pro-
fi ssionais receberem as 2 doses da vacina contra 
a covid-19, o que deve acontecer em outubro. Já a 
vizinha Várzea Grande decidiu seguir o calendário 
do Estado e reabrirá as escolas em agosto

MT liderava ranking de mortalidade
PÁG. 5

PÁG. 3

João Reis/Setasc-MT
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DUPLA QUE
MATOU PM
TEM AJUDA
PARA FUGIR

PÁG. 5

SINERGIA DE COVID E MISÉRIA
A pandemia de covid-19 aprofundou o poço da miséria em mais de mil municípios 

brasileiros e também foi pior nos municípios onde é maior o nível de desigualdade entre 
pobres e ricos. A concentração de renda nas mãos de poucos isolou cidades como Vila Bela 
da Santíssima Trindade, a primeira capital de Mato Grosso, que teve classifi cação abaixo 
da média nacional em todos os indicadores socioeconômicos e territoriais. A conclusão é 
de um estudo inédito da Enap

PM/MT
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Alessandro Campos (*)  

O mês de julho é dedicado à 
campanha contra o câncer de 
cabeça e pescoço, recebendo a 
cor verde como símbolo. Hoje, dia 
27, é o dia propriamente dito de 
conscientização e combate desse 
tipo de câncer. 

Vale destacar que o tabagismo e 
etilismo estão entre os principais fatores de 
risco para o desenvolvimento de cânceres 
de cabeça e pescoço. No Brasil, segundo 
dados da Pesquisa Nacional de Saúde 
(PNS), de 2019, que é o dado mais recente, 
existem 20,4 milhões de fumantes no Brasil. 
Já a quantidade de pessoas que consomem 
bebida alcoólica no Brasil é de 26,4% da 
população. 

Ou seja, temos mais de 20 milhões de 
pessoas, no Brasil, que podem vir a desen-
volver uma infi nidade de cânceres, entre os 
quais o de cabeça e o de pescoço, que são 
os que incidem na cavidade oral, cavidade 
nasal, faringe e laringe. 

Segundo o Instituto Nacional de Câncer 
(Inca) o câncer que mais se manifesta, e 
tendo homens como principal grupo de risco, 
é o de cavidade oral. No ano passado, quase 
12 mil novos casos foram registrados. 

Estamos diante de um problema sério de 
saúde pública e privada, já que esses pa-
cientes chegam aos hospitais, muitas vezes 
em um estado já preocupante da doença, 
em razão do baixo índice de realização de 
exames preventivos. 

Por outro lado, medidas mais enérgicas 
precisam ser tomadas para o combate ao 
fumo. E esse combate deve ser feito de 
forma imediata, visto que, neste tempo de 
pandemia, o aumento da ansiedade e a de-
pressão tem ampliado a busca por válvulas 
de escape como o tabagismo e o consumo 
de bebidas alcoólicas. 

Uma pesquisa da Fiocruz, de agos-
to de 2020, aponta que 34% dos 
fumantes aumentaram o número 
de cigarros consumidos durante a 
pandemia. O estudo constatou que 
esse aumento está diretamente 
relacionado à insônia, sentimento 

de solidão, tristeza e nervosismo, 
problemas que estão se transforman-

do cada vez mais em questões crônicas 
na sociedade contemporânea. 

Estudo recente do INCA também aponta 
que outras formas de tabagismo, tão letais 
ou até mais que o cigarro, estão cada vez 
mais em alta. Como é o caso do narguilé, 
que já é consumido por aproximadamente 
300 mil pessoas no Brasil. Sem contar cigar-
ros eletrônicos, cachimbos, charutos, entre 
outras formas de tabagismo, que muitas 
vezes surgem como formas recreativas, em 
baladas, rodas de amigos, e aos poucos se 
transformam em vícios. 

A preocupação com câncer de cabeça e 
pescoço é algo que exige um esforço indi-
vidual, principalmente, deste grupo de risco 
que abordo neste artigo de opinião. Parar 
de fumar certamente não é fácil, mas é uma 
meta importante e indispensável para quem 
quer obter uma vida saudável, com menos 
riscos de neoplasias e de morte. 

Formar esse nível de consciência é fun-
damental para se alcançar saúde e bem-es-
tar. Busque válvulas de escape saudáveis 
como a prática de atividades físicas, o 
hábito de leitura, a realização de atividades 
artesanais. Enfi m, procure ajuda, vá ao seu 
médico regularmente, proteja sua saúde 
mental também, esteja com pessoas que 
você ama, faça exames preventivos, lute e 
ame sua vida!

*ALESSANDRO HENRIQUE PREVIDE 
CAMPOS é diretor-médico do Hospital São 
Mateus.

Antonio Joaquim (*)  

Se tudo caminhar como espe-
ramos, no mês de setembro será 
apresentado ao Tribunal de Contas 
de Mato Grosso o relatório com os 
primeiros resultados da auditoria 
de receita pública estadual iniciada 
há cerca de 90 dias, sob a minha re-
latoria. Não vou aqui tecer comentários 
sobre o conteúdo desse trabalho, até porque 
não é correto antecipar questões em análise 
por equipe de auditoria e que ensejarão em 
julgamento futuro. Porém, tomo a liberdade 
de registrar o andamento tranquilo deste 
trabalho, verdadeiramente inédito, que vai 
resultar em excelentes frutos para o nosso 
Estado. 

Registrar que estamos vivendo um novo 
momento institucional (e devemos comemo-
rá-lo), com a racional e madura compreen-
são do Governo do Estado sobre a grande 
contribuição que o TCE pode oferecer nessa 
área. Pode até parecer óbvio ululante, mas 
não é! Basta lembrar que, na gestão anterior, 
o governador à época chegou a recorrer 
ao Supremo Tribunal Federal para tentar 
impedir o Tribunal de Contas de fi scalizar a 
receita pública. O STF decidiu favorável à 
fi scalização de receita pública pelos órgãos 
de controle. Não é uma atuação indevida, 
pelo contrário, trata-se de uma obrigação 
dos Tribunais de Contas.

Também registro que desde o começo 
da década passada, quase 10 anos, então 
como dirigente nacional da associação dos 
Tribunais de Contas, a Atricon, venho afi r-
mando que os TCs precisavam sair do lugar 
comum, de apenas auditar despesas, atos 
de gestão realizados, ou seja, dedicar seu 
tempo basicamente em autópsias de contas 
públicas – enquanto, também, podem ofere-
cer valiosas contribuições com fi scalizações 
concomitantes, no tempo da gestão. Ao invés 
de autópsias, realizar biópsias – se se qui-
ser continuar nessa fi gura ilustrativa – dos 
problemas na gestão pública para intervir 
e indicar soluções a tempo, enfrentando 
também a tempo o desperdício do dinheiro 
público e a corrupção.

A maturidade deste novo momento pode 
ser sintetizada na realização de mais de 40 
reuniões realizadas pela equipe de auditoria 
do TCE-MT, muitas das quais com a minha 
presença, na coleta de dados e informações 
acerca do objeto da auditoria.  Além da Se-
cretaria Estadual de Fazenda, da Assembleia 
Legislativa, tivemos reuniões com a Fiemt, 
Fecomércio, Famato, com as Procuradorias 
da Justiça e do Estado, com órgãos estadu-
ais que lidam com desenvolvimento, com es-
pecialistas, buscamos dados e experiências, 
a exemplos de outros Tribunais de Contas. 

Única ressalva nessa convergência pro-
positiva é o fato de a Aprosoja ainda não 

ter tido tempo para receber o TCE e 
apresentar, enquanto representante 
de destacado segmento contribuin-
te, as suas contribuições para o 
trabalho. 

Entrevistas, estudos e pesqui-
sas foram realizados, buscando a 

elaboração de papéis de trabalho, 
para a defi nição de técnicas de au-

ditoria, com o cruzamento eletrônico de 
informações, análise de dados, diagrama 
de verifi cação de riscos, identifi cação dos 
órgãos e agentes envolvidos. Na execução, 
a aplicação das técnicas de auditoria, com 
a elaboração da matriz de achados, que 
comporão o relatório técnico.

Enfi m, estamos nessa trilha sem grandes 
problemas, trabalhando com uma naturalida-
de e tranquilidade que contrasta com o que 
ocorreu na gestão estadual passada. Vê-se 
que o interesse atual é diametralmente opos-
to aquele que vigorava. O Poder Executivo 
e o Tribunal de Contas, importante lembrar, 
navegam o mesmo mar, cada qual na sua 
embarcação e com obrigações distintas, 
mas norteiam o mesmo porto, o bem comum. 
Simples assim.

A minha expectativa, com certeza de 
todo o TCE, é responder à altura do que se 
espera, questões importantes e concretas, a 
exemplo de como incrementar a receita públi-
ca de Mato Grosso sem onerar ainda mais o 
cidadão, se o modelo tributário que propiciou 
o crescimento econômico do nosso Estado 
continua oportuno e vantajoso e se existem 
outras potencialidades econômicas em Mato 
Grosso que podem ser incentivadas.

Não podemos esquecer, e a auditoria de 
receita pública passa por esse contexto por 
potencializar debates, que o mesmo Mato 
Grosso onde 20% da população (cerca de 
400 mil pessoas), dependem de políticas 
públicas como Bolsa Família, é o Estado com 
13° PIB do Brasil, o 6° em renda per capi-
ta. Essas contradições - que versam entre 
pobreza e riqueza, da constrangedora fi la 
de pessoas em busca de ossinhos na porta 
de açougue para alimentar e a condição de 
campeão brasileiro na produção de grãos e 
proteína animal - precisam ser enfrentadas 
com coragem. Temos que rediscutir essa 
concentração da riqueza, com racionalidade, 
maturidade, sem assombros nem medo de 
fantasmas.

Então é isso, na expectativa de que todos 
os agentes envolvidos estão antenados no 
cumprimento de prazos, principalmente na 
pontualidade dos órgãos e entidades na 
entrega das informações e dados solicita-
dos, quando setembro chegar teremos boas 
notícias sobre a auditoria de receita pública.

ANTONIO JOAQUIM é Conselheiro e Ou-
vidor-geral do Tribunal de Contas de Mato 
Grosso (TCE-MT)

Ame sua vida! Quando setembro chegar
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Primeira capital de Mato Grosso figura entre as mais suscetíveis aos efeitos da pandemia, com piora em todos os indicadores socioeconômicos

Desigualdade aprofunda a pandemia

Priscilla Silva

A pandemia de covid-19 
aprofundou o poço da misé-
ria em mais de mil municí-
pios brasileiros. O início da 
crise sanitária foi pior para 
cidades com maior nível de 
desigualdade entre pobres 
e ricos. A constatação é 
fruto de uma pesquisa iné-
dita publicada pela Escola 
Nacional de Administração 
Pública (Enap), no Caderno 
Cátedras Covid-19. 

A concentração de ren-
da nas mãos de poucos iso-
lou cidades como Vila Bela 
da Santíssima Trindade, a 
primeira capital de Mato 
Grosso, que teve classifi-
cação abaixo da média na-
cional em todos os indica-
dores socioeconômicos e 
territoriais. 

“A pesquisa é um retra-
to do impacto das desigual-
dades socioeconômicas no 
avanço da pandemia no 
país. Um retrato que re-
presenta um passado re-
cente, mas aponta para o 

GEOGRAFIA DA CRISE
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futuro, porque por mais 
que o cenário da doença 
tenha se alterado nos últi-
mos meses, os resultados 
do estudo reúnem conhe-
cim ento suficiente para 
orientar a definição de 
estratégias e a tomada de 
decisões no setor público”, 
justifica Diogo Costa, pre-
sidente da Enap.

O levantamento foi fei-
to no intervalo entre 25 de 
fevereiro e 31 de julho de 
2020. O conjunto dos itens 
avaliados foi denominado 
‘comorbidades sociais’ pe-
los pesquisadores. A esco-
lha faz referência à área da 
saúde para caracterizar as 
questões que tornam deter-
minados locais mais susce-
tíveis às consequências da 
pandemia. 

O mapeamento dos mu-
nicípios mais afetados na 
pandemia é resultado do 
cruzamento de informa-
ções de casos e óbitos por 
covid-19 nos 5.570 muni-
cípios brasileiros. Os dados 
foram organizados por se-
melhança em sete grupos 
como vulnerabilidade à 
pobreza, renda per capita, 
situação das moradias e 
condições de acesso à água 
potável e esgoto.

Situações extremas fo-
ram identificadas em 459 
municípios, com população 
média de 27 mil habitantes. 
Dentro desse grupo, Vila 
Bela da Santíssima Trinda-

Silva, os responsáveis pelo 
projeto. 

A quantidade de habi-
tantes vulneráveis à po-
breza no Brasil afeta 44% 
da população, que sobre-
vivem com uma renda do-
miciliar inferior a R$ 255 
por pessoa. No estudo, um 
dado chamou a atenção 

Fatores sociais e econômicos colocam Vila Bela entre as cidades mais expostas à 
covid-19 devido à desigualdade social

João Reis/Setasc

dos pesquisadores: 134 ci-
dades brasileiras têm mais 
de 80% da população nessa 
condição. 

“A pesquisa mostra que 
não é a renda – por si só – 
que interfere diretamente na 
disseminação da Covid-19, 
e sim a existência conjunta 
de vulnerabilidades, como 
a desigualdade. Quando 
observadas as médias de 
casos confirmados e de óbi-
tos, é possível perceber que 
as maiores taxas da doença 
são também as dos municí-
pios com alto coeficiente de 
Gini (mais desiguais). Um 
exemplo típico desse acha-
do pode ser constatado nos 
municípios de São Paulo e 
Rio de Janeiro, que são os 
mais populosos do Brasil. O 
rendimento médio de cada 
habitante é o maior do País 
(R$ 1.504), porém esses re-
cursos não são divididos de 
maneira equitativa entre a 
população, o que faz com 
que o coeficiente de Gini 
também seja o maior de to-
dos”, avaliam.

de (MT), Chapadinha (MA), 
Pimenteiras do Oeste (RO) 
e Araçá (RS) destacaram-se 
como as cidades mais sus-
cetíveis à covid-19, quando 
comparadas à média nacio-
nal. 

Sem levar em considera-
ção os limites territoriais, a 
pesquisa “evidencia que a 

pandemia possui uma ge-
ografia própria, desenha 
seus próprios caminhos e 
contornos, cujas explici-
tações podem contribuir 
para nossas reflexões e 
análises”, esclarecem Ja-
naina Lopes Pereira Peres, 
Camila Camargo, Lara La-
ranja e Luciana Guedes da 

Priscilla Silva

A presença de Vila Bela 
da Santíssima Trindade no 
topo do ranking chama a 
atenção por característi-
cas históricas e localização. 
Além de ser a primeira ca-
pital de Mato Grosso, a ci-
dade abriga descendentes 
quilombolas de Teresa de 
Benguela, que chefiou o 
Quilombo Quariterê. Além 
disso, a região é uma das ci-
dades brasileiras que fazem 

fronteira com outros países. 
Duas particularidades que 
coloca Vila Bela no topo das 
prioridades da vacinação.  

Conforme a pesquisa, o 
município mato-grossense 
possui alta desigualdade 
econômica, com população 
vulnerável à pobreza; con-
dições precárias de habita-
ção e acesso a água e esgo-
to. Também foi constatada 
uma maior dependência do 
auxílio emergencial entre 
seus habitantes.  Segundo 

os pesquisadores, quanto 
maior esses índices, maior 
é a vulnerabilidade do mu-
nicípio à covid-19.

“Se há algum esboço de 
consenso acerca da pande-
mia de covid-19 é que ela 
apenas revela, agrava ou 
aprofunda uma crise a que 
já estamos expostos há mui-
tos anos e que sua tragédia 
seria ainda maior sem os 
sistemas sociais de proteção 
vigentes no Brasil”, desta-
cam os pesquisadores.

“Tragédia seria maior sem a proteção social”
Na pesquisa, Vila Bela 

da Santíssima Trindade 
aparece em meio ao grupo 
dos 459 municípios que 
apresentam maior desi-
gualdade social. Conforme 
os autores da pesquisa, são 
municípios com diferentes 
tamanhos populacionais, 
concentrando cerca de 6% 
da população brasileira.

“O percentual médio 
de pessoas vulneráveis à 
pobreza é bastante alto 
(71,2%), o que coincide 

com baixíssima renda do-
miciliar per capita média, 
menos de R$ 260 mensais”, 
descrevem.

Nessas cidades, o abas-
tecimento de água e o tra-
tamento do esgoto também 
são inadequados (37,2%). 
Nas moradias, as condições 
não são as melhores em 
meio à pandemia. Boa parte 
da população mora em do-
micílios em que os dormitó-
rios são compartilhados por 
mais de duas pessoas. 

 “Esse grupo apresen-
tou alguns dos números 
mais altos de registros 
de contaminação por co-
vid-19. Em média, foram 
2.496,5 confirmados por 
100 mil habitantes, qua-
se 3 vezes mais do que a 
média geral”, afirmam. Po-
rém, quando é analisado 
pelo número de mortes, 
são municípios que estão 
abaixo do esperado, com 
média de 39,8 por 100 mil 
habitantes. 

Da redação

A Agência de Fomento 
de Mato Grosso (Desenvol-
ve MT) retomou a oferta 
de crédito para projetos de 
investimentos, como obras 
de construção e reformas, 
compra de máquinas e equi-
pamentos e capital de giro 
associado.

Há um ano e meio, o foco 
da agência estava voltado 
a fornecer capital de giro 
para ajudar os empreende-
dores a manter os negócios 
ativos, pagar contas com 

fornecedores e salários. Já 
foi liberado, até o momento, 
R$ 22,3 milhões aos empre-
sários de Mato Grosso, entre 
crédito emergencial e crédi-
to para o turismo, recursos 
do Governo Federal.

O foco, agora, é forne-
cer crédito para investi-
mento, ligado a projetos 
de médio e longo prazo, 
que movem as cadeias 
produtivas e induzem a 
geração de empregos e 
renda. Para o presidente 
da Desenvolve MT, o go-
verno é indutor de investi-

mentos e está preparando 
o ambiente para a retoma-
da da economia. 

“Com o programa Mais 
MT, a agência como agente 
financeiro do Estado vem 
contribuir por meio dos ei-
xos de desenvolvimento; 
emprego, renda e turismo, 
facilitando o acesso ao cré-
dito aos pequenos empreen-
dedores fortalecendo as ca-
deias produtivas do Estado”, 
diz Jair Marques.

INVESTIMENTO E CAPI-
TAL DE GIRO ASSOCIADO 
- A linha de crédito voltada 
a pessoa jurídica (Micro-
empreendedor Individual 
- MEI, micro e pequena em-
presa). Destinado a financiar 
máquinas e equipamentos e 
de bens vinculados que en-
volvam implantação, am-
pliação e modernização com 
capital de giro associado.

Com valor de até R$300 
mil, com prazo de carência 
de até 12 meses para come-
çar a pagar. Para financia-
mento com valor de R$50 
mil, terão prazo máximo de 
36 meses com até seis me-
ses de carência. A taxa de 
juros será de 1,08% ao mês 
para pagamento em dia.

INVESTIMENTO MÁ-
QUINAS E EQUIPAMEN-
TOS - Com o crédito no 

INDUZINDO A RECUPERAÇÃO

MT retoma oferta de crédito para investimento

Novas linhas de crédito estimulam investimentos para aquisição de 
equipamentos e maquinários

Gilberto Leite

valor de até R$50 mil para 
o microempreendedor in-
dividual, micro e pequenas 
empresas podem financiar 
máquinas e equipamentos 
novos que permita identi-
ficar a marca o modelo e o 
número de série.

Destinado à pessoa jurí-
dica (Microempreendedor 
Individual – MEI, micro e 
pequena empresa), carência 
de seis meses para come-

çar a pagar, com prazo to-
tal de financiamento de até 
36 meses, taxa de juros de 
0,72% ao mês, para paga-
mento em dia.

EMERGENCIAL - Ainda 
no esforço de dar suporte à 
manutenção e minimizar os 
impactos financeiros causa-
dos pela pandemia do coro-
navírus, a instituição segue 
ofertando a linha de crédito 
emergencial. Dentro da ca-

tegoria, a novidade é a linha 
de crédito destinado a pe-
quenas escolas particulares 
de Mato Grosso.

O crédito é destinado a 
micro e pequena empresa 
com 24 meses de ativida-
des. Com o crédito no va-
lor de até R$30 mil, com 
prazo de carência de até 
seis meses para começar 
a pagar, com taxa de juros 
de 6% ao ano.
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Governador propôs ao presidente a estadualização da BR-158 e do Parque Nacional de Chapada, além da construção de 20 mil casas populares

REUNIÃO EM BRASÍLIA

Mauro busca parceria com Bolsonaro

Jefferson Oliveira

O governador Mauro 
Mendes (DEM) reuniu-se 
com o presidente Jair Bol-
sonaro em Brasília, na ma-
nhã desta terça-feira (27). 
Na pauta, a construção de 
casas populares e a esta-
dualização da BR-174 e do 
Parque Nacional de Chapa-
da dos Guimarães. Também 
foram tratados os investi-
mentos federais em outras 
rodovias de Mato Grosso, 
como a BR-158 e a 080, 
que sofrem há décadas 
com problemas estruturais.

“Uma reunião extrema-
mente positiva. Falamos de 
infraestrutura, de BR-158, 
BR-242, BR-080, BR-174, 
que são rodovias federais 
importantes e discutimos 
de que forma, em parceria 
entre governo federal e 
governo do Estado, pode-
remos resolver essas ques-
tões dessas obras, para 

que tenham uma evolução 
maior. Queremos muito 
melhorar essas rodovias, 
considerando que hoje fa-
zemos grandes investimen-
tos nas rodovias estaduais. 
Saí muito animado dessa 
reunião”, disse o governa-
dor.

Mauro revelou a Bol-
sonaro que tem diversos 
projetos para melhorar a 
infraestrutura em Chapada 
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Governador quer assumir gestão do Parque Nacional de Chapada para melhorar a infraestrutura turística de MT

Assessoria

Mauro ainda apresen-
tou ao presidente e ao mi-
nistro Rogério Marinho um 
projeto para a construção 
de mais 20 mil casas popu-
lares em Mato Grosso, por 
meio de cooperação entre 
os governos federal, esta-
dual e municipal.

“Nesse projeto, as pre-
feituras vão entrar com o 
terreno, o governo do Esta-
do vai entrar com a Infra-
estrutura e a Caixa Econô-
mica Federal vai financiar. 
O presidente encaminhou 
essa pauta ao ministro Ro-
gério Marinho”, explicou.

A reunião contou com a 
participação dos ministros 
Marcelo Queiroga (Saúde), 
Rogério Marinho (Desen-
volvimento Regional) e Flá-
via Arruda (Secretaria de 
Governo); dos senadores 
Carlos Fávaro, Jayme Cam-
pos e Wellington Fagundes; 
e do secretário-chefe da 
Casa Civil, Mauro Carvalho.

dos Guimarães, em pontos 
turísticos como o “Portão 
do Inferno” e a Cascata Véu 
de Noiva. A ideia é propor-
cionar mais conforto, atra-
tivos e acessibilidade aos 
visitantes, de forma a am-
pliar o potencial turístico 
da região. Só que, para isso, 
depende da estadualização 
do Parque Nacional de Cha-
pada ou de um acordo com 
o governo federal para in-

tervir no local.
“O governo do estado 

está pedindo para trans-
ferir para o governo e que 
possamos fazer ali um novo 
plano de manejo e utiliza-
ção, permitindo com isso 
grandes investimentos. O 
governo tem condições de 
fazer, com isso vamos po-
tencializar a utilização e 
desenvolvimento do turis-
mo e geração de emprego 

e renda na baixada cuiaba-
na, além de fazer a preser-
vação daquela importante 
área e parque que nós te-
mos”, explicou.

O presidente garantiu 
ao governador de Mato 
Grosso que remeteria o pe-
dido ao Ministério do Meio 
Ambiente, para estudar a 
viabilidade de conceder ao 
Estado o parque de Chapa-
da dos Guimarães.

Jefferson Oliveira

A Associação Mato-grossense dos Ma-
gistrados (Amam) pediu ao Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso (TJMT) que reajus-
te em 5% o valor do vale-alimentação de ju-
ízes e desembargadores, que pode chegar 
a R$ 1.773. O requerimento está sob aná-
lise da presidente do Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso (TJMT), desembargadora 
Maria Helena Póvoas.

Segundo o presidente da Amam, juiz 
Tiago Abreu, houve perda inflacionária 
ao longo do tempo, já que desde 2018 
não há um reajuste no valor do auxílio-a-
limentação. 

“Nesse norte, solicitamos a majoração 
do valor do auxílio para o valor equivalente 
a 5% do subsidio, conforme hoje é pago o 
auxílio-saúde, visto que se não repõe todas 
as perdas inflacionárias, certamente ame-
niza o orçamento doméstico dos magistra-
dos mato-grossenses”, detalha Tiago.

Caso a proposta seja acatada, os 29 
desembargadores passarão a receber R$ 
1.773 mensais para alimentação, enquan-
to os juízes receberam auxílio de até R$ 
1.684. Para fazer frente a esse aumento, o 
Tribunal de Justiça terá que desembolsar 
R$ 131.684,82 mensais, totalizando R$ 
1,580 milhão por ano.

O auxílio-alimentação dos membros do 
Judiciário foi criado pelo ex-governador 
Silval Barbosa em 2011 e começou com 
o valor de R$ 300, que serviria para auxi-
liar a alimentação nos 22 dias de trabalho. 

Com o reajuste que aconteceu em 2018, 
esse valor teve um aumento de R$ 385%.

REAÇÃO - Nas redes sociais, os cuiaba-
nos criticaram o pedido de aumento. Mui-
tos fizeram menção à matéria veiculada 
pelo programa Fantástico, da Rede Globo, 
que mostrou uma fila de mais de 200 pes-
soas para conseguir doações de ossos bovi-
nos em um açougue no CPA 2, em Cuiabá.

AUMENTO

Juízes de MT podem receber
até R$ 1,7 mil de auxílio

Jefferson Oliveira

Eleitores e admirado-
res do presidente Jair 
Bolsonaro estão organi-
zando uma manifestação 
e carreata pelas ruas de 
Cuiabá no próximo do-
mingo, 1º de agosto, para 
defender o voto impres-
so nas eleições de 2022. 
A mudança é defendida 
de forma ferrenha pelo 
presidente, que chegou 
a dizer que não disputa-
ria a eleição no próximo 
ano se não houver voto 
impresso.

O ativista político Le-
andro Figueiredo, um dos 
coordenadores do movi-
mento em Cuiabá, afirma 
que a sociedade precisa do 
voto impresso para que as 
eleições em 2022 tenham 
mais segurança que o atual 
sistema, apenas com o uso 
de urna eletrônica.

“Se hoje quando formos 
comprar uma bala, nós pe-
gamos um cupom fiscal. 
Como que, na hora do voto, 
não podemos ter um com-
provante que votamos no 
candidato?”, comparou o 
ativista.

“Nossa carreata pró-Bol-
sonaro e a favor do voto im-
presso auditável, com a con-
tagem pública dos votos, vai 
acontecer no dia 1° de agos-
to, com saída marcada para 
as 15 horas na Praça das 
Bandeiras e irá até a Praça 8 
de Abril, em frente ao Chop-
pão. Estamos organizando 
uma manifestação pacífica 
com todo o cuidado para 
que não exista nenhum ato 
de vandalismo e nenhuma 
ocorrência”, complementou 
o ativista.

O ato é defendido e 
convocado pelo próprio 

BANDEIRA DO PRESIDENTE

Cuiabá terá protesto em defesa do voto impresso
presidente Bolsonaro e por 
congressistas de vários 
estados, como as deputa-
das federais Carla Zam-
belli (PSL-SP) e Bia Kicis 
(PSL-DF), autora da PEC 
135/19, que estabelece o 
voto impresso.

Bia Kicis inclusive gra-
vou vídeo convocando a 
população de Cuiabá para 
ir ao evento. “Meus ami-
gos de Cuiabá, quero con-
vocar vocês para estarem 
nas ruas no dia 1°, a partir 
das 15 horas, Praça das 
Bandeiras. Faremos isso 
pelo voto impresso auditá-

Juiz Tiago Abreu aponta defasagem no 
valor do auxílio-alimentação 

dos magistrados

Divulgação
Jefferson Oliveira

“Está muito próximo sim do presidente 
vir para o PP, mas não quero me antecipar a 
isso”, antecipou o deputado federal e presi-
dente do partido em Mato Grosso, Neri Gel-
ler, nesta segunda-feira (26), em entrevista 
à imprensa no Palácio Paiaguás.

O parlamentar citou a aproximação en-
tre o partido e o presidente. A sigla tem 
dado sustentação às propostas de Bolso-
naro no Congresso Nacional. Jair está sem 
partido desde que saiu do PSL e busca uma 
sigla para disputar a reeleição em 2022.

“Muitos não sabem o que acontece nos 
bastidores, mas matéria de interesse do 
país quem está dando sustentabilidade so-
mos nós do PP. Por exemplo, a matéria do 
licenciamento ambiental, uma das matérias 
mais espinhosas, mais pesada de interesse 
do governo, nós fomos o relator”, comentou.

Além disso, o deputado destacou a esco-
lha do senador progressista Ciro Nogueira 
para a Casa Civil, além da aproximação da 
Câmara Federal Arthur Lira.

Na Câmara, o PP possui 41 deputados 
federais sendo a quarta maior bancada, as-
sim como também ocupa a quarta posição 
no Senado onde o Progressistas tem sete 
cadeiras. O partido está alinhado com as 
ideias do presidente, segundo Geller, e que 
esse alinhamento está baseado na gestão do 
presidente em apresentar resultados positi-
vos ao longo do mandato.

Ocorre que Neri Geller sonha com uma 
disputa ao Senado no ano que vem. No en-

tanto, caso o presidente se filie mesmo ao 
PP, poderá ganhar também a filiação do 
deputado federal José Medeiros (Podemos) 
que é o candidato do presidente ao Senado.

“Vamos deixar para o ano que vem”, fa-
lou Neri sobre a possibilidade de ter que 
enfrentar o colega de Câmara em uma con-
venção partidária.

VOLTA AO NINHO

“Presidente está perto de
vir para o PP”, diz Geller

vel com contagem pública. 
Juntos nós somos mais for-
tes”, declarou.

Em Mato Grosso, o de-
putado estadual Gilberto 
Cattani (PSL) manifestou 
apoio à iniciativa em suas 
redes sociais e será um dos 
políticos bolsonaristas que 
vão participar da carreata 
em Cuiabá.

SEM PROVAS - Em de-
fesa do voto impresso, Bol-
sonaro alega que tem pro-
vas de que houve fraude 
nas urnas eletrônicas em 
2018. Contudo, não apre-
sentou nenhuma evidência 

de fraude, mesmo quando 
foi interpelado pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
para fazê-lo.

Entre os opositores de 
Bolsonaro, a defesa vee-
mente do voto impresso é 
vista como uma 'preocu-
pação de perder a eleição', 
assim como aconteceu com 
Donald Trump nos Estados 
Unidos. Derrotado nas ur-
nas, o ex-presidente ame-
ricano tentou tumultuar o 
processo eleitoral e chegou 
a estimular uma invasão 
ao Capitólio, que terminou 
com cinco mortos.

Geller destacou que PP tem encampado 
as lutas mais difíceis do governo 

no Congresso

Gilberto Leite
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Estado ultrapassou Rondônia, que liderava a mortalidade até o último domingo, 25 de julho

 Cátia Alves 

Uma semana após noti-
ciar que Mato Grosso ocu-
pava o 2º lugar no ranking 
de mortes por covid-19 no 
país, o Estadão Mato Gros-
so atualiza o ranking e no-
ticia que o estado passou 
a liderar o ranking nesta 

semana. A atualização mos-
tra que o estado já registra 
357,2 mortes a cada 100 
mil habitantes, de acordo 
com os números extraídos 
do portal do Ministério da 
Saúde atualizados na se-
gunda-feira (26).

Na semana passada, dia 
19 de julho, Mato Grosso 
ocupava o segundo lugar 
com 351,6 mortes a cada 
100 mil habitantes. O pri-
meiro colocado, Rondônia, 
agora está na 2ª posição 
com 356,5/100.000 hab. 
Mantendo a 3ª colocação, 
aparece o Rio de Janeiro 
com 338,6 óbitos no mes-
mo índice.

Os dados mais recentes 
do boletim epidemiológico 

Mato Grosso se torna o estado
onde a covid é a mais mortal

da Secretaria de Estado de 
Saúde de Mato Grosso (SES-
-MT) desta terça-feira (27), 
atualizado às 14h08, apon-
tam 485.005 casos confir-
mados por covid-19, 12.687 
óbitos e 460.575 recupe-
rados no estado. Em 24h, 
foram notificados 1.539 
novos casos da doença e re-
gistradas 18 novas mortes.

POLÍCIA1º NO RANKING

 Cátia Alves 

Cinco pessoas foram 
presas na madrugada desta 
terça-feira (27), acusadas de 
ajudar os dois suspeitos en-
volvidos na morte do policial 
militar Roberto Rodrigues 
de Souza, 31 anos, em um 
estabelecimento comercial 
na noite de domingo (25), no 
bairro da Guarita, em Várzea 
Grande. 

Informada que os crimi-
nosos tinham fugido em um 
VW Gol de cor verde, sentido 
a cidade de Nossa Senhora 
do Livramento e estariam es-
condidos em um hipódromo, 
a equipe do Grupo de Apoio 
do 4º BPM iniciou buscas 
pelos suspeitos.

Nas proximidades do lo-
cal, a equipe encontrou o Gol 
escondido atrás de uma casa 
desocupada e dois homens 
muito nervosos e apreensi-
vos ao perceberem a chega-
da da polícia. Questionados 
sobre o que estariam fazen-
do ali, eles apontaram outra 
pessoa que poderia explicar 
a situação. 

O terceiro homem apon-
tou que os outros dois envol-
vidos também ajudaram a 
dupla fugir. A polícia apreen-
deu celular, chave do carro, 
documento de identidade e 
uma moto. 

Segundo os detidos, os 
dois homens teriam fugido 
em uma motocicleta duran-
te a madrugada. Diligências 
continuam a procura dos en-
volvidos no crime.

O CRIME - Roberto Ro-
drigues de Souza foi morto 
em uma conveniência de be-
bidas em Várzea Grande. Se-
gundo informações da PM, 
o policial estava na compa-
nhia de amigos e pediu para 
que eles parassem na conve-

niência, pois queria ir ao ba-
nheiro. Quando Roberto re-
tornou do banheiro, acabou 
se desentendendo com um 
homem, que estava acompa-
nhado de uma mulher. 

Pelas imagens do circuito 
de segurança da conveniên-
cia, é possível ver o momen-
to que Roberto tenta dar um 
soco na nuca do suspeito. O 
homem reage e um amigo 
do agressor se junta a ele, 
começando a sessão de es-
pancamento. O militar tenta 
se defender dos chutes e so-
cos, mas sem sucesso. Após 
bater no militar, os amigos 
agressores fogem com suas 
respectivas companheiras.

Outras pessoas que esta-
vam no local chegaram a so-
correr o PM e levá-lo para o 
hospital, mas Roberto já che-
gou sem vida. Foram realiza-
das buscas pelos suspeitos, 
mas até o momento eles não 
foram encontrados.

O militar estava lotado 
no 2º Comando Regional 
de Várzea Grande, chegou 
a trabalhar no GAP (Grupo 
de Apoio) do 4º Batalhão e 
atualmente trabalhava no 
Núcleo de Polícia Militar de 
Acorizal. O militar era soltei-
ro e deixa três filhos peque-
nos.

SERVIÇO - A socieda-
de pode contribuir com 
as ações da Polícia Mili-
tar de qualquer cidade do 
Estado, pelo 190 ou, sem 
precisar se identificar, por 
meio do disque-denúncia 
08000.65.3939. Nesse nú-
mero, sem custo de ligação, 
qualquer cidadão pode in-
formar situações suspeitas 
ou crimes. Exemplos: a pre-
sença de foragidos da Justi-
ça com mandado de prisão 
em aberto e ponto de venda 
de droga.

ASSASSINOS DE POLICIAL

Grupo é preso por dar
cobertura a foragidosBOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Jefferson Oliveira

Um cadáver do sexo mas-
culino ainda não identificado 
foi encontrado na tarde de 
segunda-feira (26) por um 
pescador em uma grota nas 
proximidades da Comunida-
de São Pedro, na cidade de 
Juína (735 km de Cuiabá).

De acordo com a polícia, 
a equipe foi acionada pelo 
homem que relatou que es-
tava na região quando per-
cebeu o cadáver na água. 
Os policiais militares ime-
diatamente foram ao local 
indicado e constataram a 
veracidade dos fatos. A Po-
lícia Militar isolou a área e 
solicitou a presença da Pe-

rícia Oficial de Identificação 
Técnica (Politec) e da Polí-
cia Civil.

Os peritos ao retirarem 
o cadáver da água identi-
ficaram um possível crime 
de execução no local. A ví-
tima estava com pés e mãos 
amarradas e ainda com um 
pano na boca.  O delegado 
Marco Bortolotto Remuzzi 
instaurou um inquérito para 
apurar as circunstâncias e 
autoria do crime.

O cadáver foi encami-
nhado ao Instituto Médico 
Legal para a realização do 
exame de necropsia e de-
mais procedimentos que 
irão auxiliar a Polícia Civil 
nas investigações.

CHOCANTE
Pescador encontra corpo
com pés e mãos amarrados

Jefferson Oliveira

Moradores do município 
de Nova Mutum (242 km de 
Cuiabá) denunciaram nesta 
segunda-feira (26) um casal 
que estaria oferecendo os 
serviços de fotógrafos. Eles 
estariam oferecendo para fo-
tografar crianças para mon-
tagens de um possível calen-
dário com imagens delas. 

De acordo com as in-
formações locais, os pais 
se preocuparam com algo 
relacionado a pedofilia. O 
casal estaria passando nas 
residências de diversos bair-
ros oferecendo o serviço. O 
fato assustou os moradores 
da cidade que realizaram di-
versas denúncias na Polícia 
Militar pelo telefone 190. Os 
PMs passaram a intensificar 
as rondas em buscas pelos 
fotógrafos.

Os policiais encontraram 
um homem e uma mulher 

na porta de uma residência 
oferecendo serviços fotográ-
ficos para a criança que ali 
morava. O casal informou 
trabalhar para a empresa 
Star Produções, porém, não 
apresentou nenhuma docu-
mentação que autorizasse as 
fotos pela referida produtora.

O casal estava com câme-
ra fotográfica, acessórios e 
peças infantis. A dupla tam-
bém informou que realizava 
o anúncio dos serviços por 
meio de panfletos, mas, com 
a pandemia, os negócios di-
minuíram e por já ter uma 
boa aceitação do serviço na 
cidade de Nova Mutum em 
data anterior, resolveram 
voltar no município e anun-
ciar o serviço de porta em 
porta.

Diante da situação o ho-
mem e mulher foram condu-
zidos para a delegacia para 
serem tomadas as medidas 
cabíveis.

CALENDÁRIO DE CRIANÇAS

Casal oferece serviços
de fotos e é denunciado

Mak Lucia

As aulas do segundo se-
mestre nas escolas munici-
pais de Cuiabá tiveram início 
nesta terça-feira, 27 de julho, 
ainda de forma remota, como 
foi o primeiro semestre deste 
ano. As aulas presenciais em 
formato híbrido só retorna-
rão, segundo o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB), após 
todos os profissionais rece-
berem as 2 doses da vacina 
contra a covid-19, o que deve 
acontecer em outubro. 

“As aulas em Cuiabá só 
retornam quando 100% dos 
profissionais da Educação 
estiverem vacinados, inclu-

sive com a segunda dose, 
respeitados os 15 dias após 
a segunda dose. Com isso te-
remos segurança total, para 
que os nossos profissionais 
possam voltar com seguran-
ça às suas unidades de en-
sino, as nossas crianças vol-
tem com segurança às suas 
escolas, os pais e a comuni-
dade escolar tenham mais 
tranquilidade de que não 
estão levando os seus filhos 
para uma roleta russa em re-
lação à covid-19”, ressaltou.

Segundo o prefeito, anali-
sar as unidades escolares da 
mesma forma como se enca-
ra uma repartição pública é 
um “equívoco muito gran-

de, uma vez que o retorno 
às aulas presenciais agora 
traz um elevadíssimo risco 
de contágio pela covid-19 a 
toda comunidade escolar”, 
ponderou. 

O gestor reforçou que 
rede física escolar brasilei-
ra é fechada, com ar-con-
dicionado, um professor e 
dezenas de alunos que per-
manecem dentro da sala o 
dia inteiro, cinco dias na se-
mana. “Isso gera uma ame-
aça, uma facilidade maior 
de disseminação do vírus 
do que uma pessoa que vai 
trabalhar usando máscara, 
mantendo o distanciamen-
to, convivendo com 10, 12 

pessoas numa mesma sala”, 
disse.

Para Veronica Rafalski, 
mãe da pequena Julia, de 8 
anos, o retorno às salas de 
aula será um alívio, tanto 
para ela como mãe quanto 
para a filha, que não vê a hora 
de voltar à escola. “Vai ser um 
alivio, porque já tem mais de 
um ano que a Julia não sai 
de casa e, sinceramente, com 
essas aulas remotas ela não 
tem aprendido nada. Pelo 
contrário, tenho notado uma 
regressão no aprendizado 
dela”, disse a mãe.

Uma equipe de pedago-
gos da Secretaria Municipal 
de Educação preparou uma 
compensação no ensino e 
aprendizagem das crianças, 
para tentar suprir o prejuí-
zo causado no rendimento 
escolar.

“Sabemos que tivemos 
um tempo perdido e já está 
sendo planejado de que for-
ma vamos compensar, para 
que as nossas crianças não 
sejam penalizadas mais do 
que já foram em virtude da 
ausência das aulas presen-
ciais. Mas o que não pode-
mos é, por causa de 30 ou de 
60 dias, depois de um ano e 
meio, colocar em risco a saú-
de e a vida das crianças e dos 
profissionais da Educação. 
Toda a segurança é pouco 
num momento de pande-
mia”, completou o prefeito.

VÁRZEA GRANDE - Em 
Várzea Grande, o retorno 
das aulas presenciais na 
rede municipal segue o ca-
lendário da rede estadual 
de ensino, com retorno das 
atividades presenciais no 
próximo dia 3 de agosto, na 
modalidade híbrida. 

NA CAPITAL

Aulas devem retornar em outubro

Mato Grosso ultrapassou Rondônia e se tornou o 
estado mais onde a covid-19 é a mais mortal do país

Gilberto Leite

CONFIRA RANKING COM DADOS DO 
MINISTÉRIO DA SAÚDE

UF CASOS OBITOS MORTALIDADE

MT 480.481 12.448 357.2
RO 256.357 6.336 356.5
RJ 1.014.915 58.452 338.6
AM 414.344 13.492 325.5
MS 352.580 8.853 318.6
DF 446.772 9.567 317.3
RR 118.818 1.830 302.1
PR 1.366.309 34.502 301.8
SP 4.003.549 137.273 298.9
ES 539.913 11.826 294.3
GO 726.839 20.476 291.7
RS 1.353.052 33.059 290.6
SE 273.330 5.896 256.5
CE 914.992 23.382 256.0
SC 1.104.454 17.822 248.7
MG 1.937.490 49.869 235.6
AP 120.803 1.897 224.3
PB 418.590 8.945 222.6
TO 207.995 3.472 220.7
PI 307.621 6.808 208.0
AC 86.987 1.797 203.8
RN 357.822 7.057 201.2
PE 586.023 18.629 194.9
PA 569.365 15.965 185.6
AL 228.442 5.746 172.2
BA 1.186.213 25.540 171.7
MA 333.606 9.563 135.2
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MEA CULPA

Jorginho: “Perdemos no nosso erro”

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 28 de JULHO de 2021

Gabriel Soares

Freado pelo Corin-
thians em sua boa sequ-
ência à frente do Cuiabá, 
o técnico Jorginho avalia 
que há lições positivas 
para tirar da derrota con-
tra o Alvinegro Paulista. 
Em conversa com a im-
prensa, ele lamentou os 
erros cometidos pelo time, 
que abriu margem para os 
dois gols corinthianos. A 
partida na Arena Pantanal 
terminou em 2 a 1 para o 

clube paulista, na noite de 
segunda-feira (26).

Jorginho admitiu que 
faltou intensidade e velo-
cidade para o Cuiabá fa-
zer mais pressão sobre o 
adversário. Os jogadores 
optaram por fazer joga-
das com passes curtos e 
muito toque de bola, mes-
mo quando conseguiam 
chegar à área adversária, 
o que resultou em muitas 
chances perdidas.

“O que faltou na rea-
lidade foi intensidade. A 
equipe foi mais cadencia-
da, mais lenta na troca de 
passes, nas viradas de bola. 
A equipe aceitou muito a 
marcação do Corinthians. 
Eles conseguiam abaixar 
as linhas e a gente não 
conseguia fazer uma tran-
sição rápida. É importante 
que a equipe teve poder de 
reação no segundo tempo, 
não se entregou, poderia 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Jorginho admite que time errou muito, mas não se deixa 
abater pela derrota para o Corinthians

AssCom Dourado

ter chegado ao empate”, 
disse.

Apesar das críticas, Jor-
ginho disse acreditar que 
há lições para aprender 

com a derrota, sobretudo 
sobre as falhas cometidas 
pelo time. Entre os pontos 
a ser corrigidos, conforme 
o técnico, é preciso melho-

rar a distribuição dentro 
de campo para não abrir 
tantos espaços a serem ex-
plorados pelo adversário.

“Quando ganha não 
está tudo bom, eu ressal-
tava que a gente precisava 
melhorar muitas coisas, 
e quando perde não está 
tudo ruim. Tivemos coisas 
importantes e boas. Perde-
mos no nosso erro. Erra-
mos duas vezes, primeiro 
na marcação e depois na 
saída de bola”, afi rmou.

“Eu esperava, sincera-
mente, fi car mais jogos in-
victo, porque é importante 
para a gente e traz confi an-
ça. Mas não é nada que tira 
nossa confi ança. Acredito 
muito no potencial do gru-
po e a gente vai conversar 
bastante”, completou.

Mesmo com a derrota, o 
Cuiabá se mantém em 15º 
lugar na tabela e conta com 
um jogo atrasado. O time 

busca fechar a primeira 
etapa do Brasileirão com 
pelo menos 20 pontos, o 
que facilitaria atingir a meta 
de permanecer na Série A. 
Até agora, o Cuiabá tem 12 
pontos conquistados em 12 
jogos disputados, um apro-
veitamento de 33,3%. 

O Dourado volta a cam-
po no próximo sábado, dia 
31, para enfrentar o Inter-
nacional no Estádio Beira-
-Rio, em Porto Alegre. A 
bola rola a partir das 19h 
(horário de Mato Grosso).

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
TERMO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação nº 07/2020
Processo Administrativo nº 07/2020

Respaldado no inciso II, do artigo 24, da Lei nº 8.666/93, e no Parecer nº 131/2021 
da Assessoria Jurídica do CRM-MT objeto do Processo Administrativo nº 07/2020, 
AUTORIZO W.A SERVIÇO DE  o aditivo do contrato firmado com a empresa 
CONSERVAÇÃO E LIMPEZA LTDA, via contratação direta, através de dispensa 
de licitação, visando a prestação de serviços terceirizados para o fornecimento de 
um empregado para a recepção e atendimento ao público, para atender as 
necessidades do CRMMT.  
 Em cumprimento ao disposto no artigo 26 da Lei nº 8.666/93  a DETERMINO
publicação da presente ratificação no Diário Oficial da União, para que produza os 
efeitos legais.

Cuiabá, 01 de julho de 2021.

Dra. Lúcia Helena Barboza Sampaio
Presidente CRM-MT

 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO

EXTRATO DE 5º TERMO ADITIVO. ESPÉCIE: Dispensa de Licitação. 
CONTRATANTE: CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO 
GROSSO.  CONTRATADO: W.A. SERVIÇO DE CONSERVAÇÃO E LIMPEZA 
LTDA VIGÊNCIA: Alteração da cláusula décima primeira do contrato matriz. : 
01/07/2021 à 30/07/2021 R$ 3.335,00. FUNDAMENTO LEGAL: VALOR GLOBAL: 
Lei n.º 8.666 de 21.06.93 e suas alterações; FORO: Justiça Federal Comarca de 
Cuiabá – MT; : 01 de julho de 2021. DATA DA ASSINATURA

Dra. Lúcia Helena Barboza Sampaio
Presidente CRM-MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
 

DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DE MATO GROSSO
 

RESULTADO DA LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO  
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 

O Ordenador de Despesas da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais, 
vem a público homologar o procedimento licitatório nº 12213/2020, o resultado do Pregão Eletrônico nº 26/2021 
o qual tem por objeto a futura e eventual para contratação de empresa especializada que prestará serviços de 
reformas e manutenções prediais (serviços comuns de engenharia), com fornecimento de peças, 
equipamentos, materiais e mão de obra, com o maior desconto a ser aplicado na planilha de serviço e insumo 
constantes da tabela SINAPI, nos Setores Administrativos e Núcleos de Cuiabá e Interior da Defensoria Pública 
do Estado de Mato Grosso. 

Lote Polos Valores Vencedora Média do 
percentual de 

desconto estimado 

Melhor 
proposta 

1 Polo 01 – Cuiabá R$ 500.000,00 Saluminar 2,75% 20,00% 

2 Polo 02 – Centro-
Sul 

R$ 200.000,00 Saluminar 2,75% 14,00% 

3 Polo 03 – Norte R$ 600.000,00 Bob Cat 
Construtora 

0,39% 14,00% 

4 Polo 04 – Sudeste R$ 600.000,00 Saluminar 2,25% 16,00% 

5 Polo 05 – Nordeste R$ 400.000,00 Bob Cat 
Construtora 

2,67% 15,00% 

6 Polo 06 – Oeste R$ 200.000,00 Bob Cat 
Construtora 

2,33% 7,00% 

Cuiabá, 12 de julho de 2021. 

Clodoaldo Aparecido Gonçalves de Queiroz
 

Defensor Público-Geral
 
-
 
Ordenador de Despesas

 

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SECRETARIA DE ESTADO

DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL

A SINFRA - Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística torna público que requereu junto a SEMA-MT a 
Licença Prévia (LP) e a Licença de Instalação (LI) para a obra 
de Implantação e Pavimentação Asfáltica da rodovia 
estadual MT-130; Trecho: Entr. BR-242 (Dist. Santiago do 
Norte) – Rio Ronuro; Extensão de 42,72 Km; no município 
de Paranatinga (MT).

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS

ANUNCIE
AQUI!

ATAS

ANUNCIE
AQUI!

BALANÇOS

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI
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GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PROCESSO N° 149135/2021
RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 014/2021

Objeto: Contratação de empresa de engenharia para execução 
dos serviços de implantação e pavimentação da rodovia MT-
495, trecho: Entr. MT-170/BR-364 – Entr. MT-235, subtrecho: 
Entr. MT-170/BR-364 – Acesso 2 (COPRODIA), com extensão 
de 7,36 km. A Secretaria de Infraestrutura e Logística torna 
público para conhecimento dos interessados a seguinte 
decisão: Parte conclusiva: HOMOLOGO o Regime 
Diferenciado de Contratação - RDC n. 014/2021, sob o critério 
de julgamento menor preço, lote único, sob o regime de 
execução de empreitada por preço unitário, e ADJUDICO a 
empresa Geosolo Engenharia Planejamento e Consultoria 
Ltda. CNPJ: 01.898.295/0001-28, sendo classificada na etapa 
de lances com o valor de R$ 8.858.169,44 (oito milhões, 
oitocentos e cinquenta e oito mil, cento e sessenta e nove reais 
e quarenta e quatro centavos). Informações gerais: telefone nº. 
(65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá/MT, 27 de julho de 2021.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e

Logística do Estado de Mato Grosso SINFRA – MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO

AVISO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO N° 017/2021 - PRESENCIAL

Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição de 

materiais hidráulicos para manutenção e realização de novas 

redes e ramais de Dom Aquino, de forma parcelada, para 

atender a demanda do Departamento de Água e Esgoto, 

conforme condições e especificações, constante no edital e 

seus anexos. Data: 10/08/2021. Horário: credenciamento às 

08h00min e às 09h00min horas abertura do Pregão (horário de 

Mato Grosso). Local: Departamento de Licitações, na sede da 

Prefeitura Municipal de Dom Aquino – MT, situada na Avenida 

Cuiabá, n.º 143, centro, Município de Dom Aquino-MT. Edital e 

informações no horário de expediente (07:00 às 13:00), 

através do site www.domaquino.mt.bov.br, pelos fones (0xx66) 

3451-1202/1299, ou e-mail: licitacaopmda@gmail.com.

Dom Aquino-MT, 27 de julho de 2021.

Wanusa Soares Alves

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO N° 016/2021 - PRESENCIAL SRP
Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
C O M B U S T Í V E I S ,  C O M  TA N Q U E S  E  B O M B A S 
DISPONIBILIZADOS NO MUNICÍPIO DE DOM AQUINO - MT, 
MEDIANTE ABASTECIMENTO DIRETAMENTE NAS 
BOMBAS LOCALIZADAS NAS DEPENDÊNCIAS DA 
EMPRESA CONTRATADA, DE FORMA PARCELADA, 
conforme especificações e quantitativos estabelecidos no 
edi tal  e seus anexos. Data: 09/08/2021. Horár io: 
credenciamento às 08h00min e às 09h00min horas abertura do 
Pregão (horário de Mato Grosso). Local: Departamento de 
Licitações, na sede da Prefeitura Municipal de Dom Aquino – 
MT, situada na Avenida Cuiabá, n.º 143, centro, Município de 
Dom Aquino-MT. Edital e informações, no horário normal de 
expediente (07:00 às 13:00), no Departamento de Licitações, 
através do site www.domaquino.mt.bov.br, pelos fones (0xx66) 
3451-1202/1299, ou pelo e-mail: licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 27 de julho de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
ADESÃO N° 007/2021

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 128/2021 DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 008/2021 - NOVA MUTUM - MT
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato 
Grosso, através da Pregoeira e equipe de apoio, torna público 
para conhecimento de todos, que o Município de Alto Taquari 
faz adesão a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 128/2021 - 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/2021 da PREFEITURA 
MUNICIPAL DE NOVA MUTUM - MT, para AQUISIÇÃO DE 01 
VEÍCULO NOVO, TIPO PICK-UP, CABINE DUPLA, 05 
LUGARES, 04 PORTAS, ZERO KM E ANO/MODELO 2021/21. 
Sendo consagrada vencedora a empresa: DOMANI 
DISTRIBUIDORA DE VEÍCULOS LTDA, registrada sob o 
CNPJ: 01.016.616/0001-13, no valor total de R$ 98.000,00 
(Noventa e oito mil reais). Informações detalhadas com a 
Pregoeira e equipe de apoio pelo fone (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT, 27 de julho de 2021.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 074/2021
Objeto: Pregão Eletrônico exclusivo para empresa EPP, ME e 
MEI para a Contratação de empresa especializada no 
fornecimento de serviço de instrutor de Fanfarra para atender 
administração pública municipal de Lucas do Rio Verde - MT. 
Empresa Vencedora: JOAO PEREIRA DOS SANTOS NETO 
62417665115 com o item: 01 no valor total de R$: 41.400,00 
(quarenta e um mil e quatrocentos reais). Fundamento Legal: 
Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 27 de Julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 075/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 062/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços de 
torno, solda plaina e freza para manutenção de equipamentos, 
caminhões, máquinas e veículos da frota da Prefeitura 
Municipal de Lucas Do Rio Verde. Realização: Por meio do site: 
bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 
16:00 horas do dia 28/07/2021 até as 07:00 horas do dia 
16/08/2021 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 16/08/2021 às 08:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 16/08/2021 às 08h30 
min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, 
site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 27 de julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira
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V ATi ti t i...

riends: O amigo Glauber 
Gahyva, que atualmente mora 

em Rondônia onde ocupa o cargo 
de Procurador do Estado, curte dias 
ensolarados de descanso com sua 
esposa Aline e seus filhos Emanue-
la e Rogerinho na paradisíaca Praia 
de Carneiro - PE.

#Sucesso: A campanha de In-
verno da primeira-dama Márcia 
Pinheiro é sucesso de arrecadação 
todos os anos. São mais de 70 mil 
cobertores arrecadados desde 
2017, quando lançou a campanha 
junto à Prefeitura de Cuiabá. O foco 
é atender pessoas em vulnerabili-
dade social e moradores em situa-
ção de rua. Faça a sua doação pelo 
site www.aquececuiaba.com.br. 

#EUA: Xanddy, vocalista da 
banda Harmonia do Samba, que 
mora em Miami, apresentou neste 
fim-de-semana semana o projeto 
‘Xanddy Samba & Summer’, em Fort 
Lauderdale, na Flórida, show da 
turnê que está realizando nos Es-
tados Unidos. A cantora Anitta, fã 
do Harmonia do Samba, aproveitou 
a oportunidade para cantar a mú-
sica ‘Tic Nervoso’ que gravou com 
Xanddy e se divertir ao som de 
clássicos do Harmonia do Samba. 

#O cara: Mergulho fotográfico 
em Paraty, com lugares maravi-
lhosos, para uma coleção nova de 
fotos. Rai Reis, um dos melhores 
fotógrafos do nosso Estado! Sigam 
@raireis e vejam um pouco de seu 
trabalho e acervo. 

#Visita da Cegonha: O casal 
Henrique Domingues e Mariana 
Silveira Domingues que já tem 
uma linda menina, a Valentina com 
4 aninhos, e a família toda, está 
irradiante para receber agora em 
agosto mais uma menina, que a 
pequena Catarina venha com toda 
saúde! 

B-Day: A bela Iandry Torres 
reuniu no último fim de semana 
um grupo de amigos para comemo-
rar o seu aniversário na Fazenda 
Santa Tereza, nas margens do Rio 
Paraguai.

F

A campanha de Inverno da primeira-dama Márcia Pinheiro é 
sucesso!!!

Em clima de muito amor, o casal Karla Coutinho e 
Marcus Vinicius França curtem Balneário Camboriú 
no primeiro ensaio pre-wedding para a grande noite 

em agosto no Espaço Villa dos Lagos, em evento 
assinado por Luciano Corrêa Cerimonial

Curtindo o frio das Serras Catarinenses, os proprietários da 
Vina - Bebidas Finas Rafaela Tavares e Alessandro Azevedo, 

tiram um tempo para apreciar os melhores vinhos e 
trazer novidades aos seus clientes

Curtindo ao lado do marido Paulo Figueiredo, a aniversariante da 
semana Eddhyanne Milhomem de Figueiredo, celebra a vida em 

plena alegria com amigos íntimos e familiares

A arte das redes tecidas em Várzea Grande 
inspira a primeira-dama do município, 

Kika Dorilêo Baracat, a delinear projetos 
inovadores. Aguarde!


